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文体新闻 体育

本报讯（记者 黄永顺）上海市体

育局发布《2022年度上海市彩票公益金

筹集、分配及使用情况的报告》。2022

年全市发行销售体育彩票45.11亿元，

共筹集体育彩票公益金9.97亿元。

体彩公益金分配为：上缴中央

4.92亿元，下拨各区1.73亿元，市本级

留存3.32亿元（其中包括2022年体育

彩票弃奖0.13亿元上缴市财政，纳入体

育彩票公益金管理）。

按照体育彩票用于全民健身计划纲

要和奥运争光计划的要求，2022年度市

本级体育彩票公益金实际使用4.01亿

元。主要用于八个方面：全民健身经费

0.91亿元；青少年体育训练专项经费0.57

亿元；国际国内赛事扶持经费0.30亿元；

运动员保障经费及退役自主择业一次性

经济补偿0.07亿元；体育设施运行经费

0.61亿元；体育场地修缮、体育专项设备

购置0.91亿元；体育训练专项业务经费

0.27亿元；2022年中央集中彩票公益金

支持体育事业专项资金0.37亿元。
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必榜上有名，亚运会五人制篮球项目的

决赛场馆——杭州奥体中心体育馆的准

备情况，因而越发受到关注。昨日，记者

来到因外形类似蝴蝶而获得“化蝶”美称

的杭州奥体中心场馆群，与这块80多天

后即将见证新一届亚运会篮球金牌诞生

的场地，来了一次“亲密接触”。

灯光有玄机
“杭州奥体中心体育馆在2021年

建成投入使用，是较早新建完成的亚运

会场馆之一，也是杭州目前最大的室内

体育馆。”场地运营方代表廖伟介绍，过

去两年多的时间里，这座最多可容纳

18000名观众（15000个固定座席加

3000个移动座位）的场馆，已经承办了

超过40场比赛和活动，“几乎每一次使

用时，馆方、安保和志愿者都是按照最

大承载量来做预案，希望为亚运会摸

底。”廖伟说，除了崭新的座椅，这座体

育馆的灯光里，有着特别的玄机。

在杭州亚运会的理念中，绿色环保

是重要的组成部分，节能因而成为奥体

中心体育馆的最大亮点。廖伟透露，体

育馆上方设置有137根导光管，能够将室

外自然光导入场内。“白天有比赛的时

候，就直接导入室外光；晚间比赛时，可

以用之前导入的存量光能来确保场地的

明亮度，那样也能达到比赛的照明要

求。”在廖伟看来，自然光有着无闪烁、节

能环保等优势，加上场馆方依托大数据，

采用智能化的管理模式，工作人员便可

调节赛场内的照明，非常方便。

“之前浙江队和辽宁队的CBA总

决赛，就是在奥体中心体育馆打的，刚

好让我们对导光管、照明和管理系统来

了一次实战

演练，从反馈来看，基本达到预期，目前

还在做一些微调。”廖伟半开玩笑地表

示，场馆管理团队本希望CBA总决赛能

在这块场地多打几场，好最大程度地测

试场馆的各类软硬件设施，“可惜浙江

队两个主场都输了，没有等到第三个主

场，这让我们团队肩上也多了些压力。

希望9月份亚洲各国和地区的教练、选

手、媒体和观众朋友，能够在这片节能

的场地，尽情享受亚运的激情快乐”。

一周内“变身”
除了承办篮球比赛，奥体中心体育

馆还是亚运会开闭幕式的备用场地，如

果出现不可抗力，它将顶替杭州亚运会

主体育场“大莲花”，不过那毕竟是小概

率事件，真正让这座场馆变得与众不同

的，是可以“冬夏”两用。

“这个场地可以举办冰球、花样滑冰

等冬季项目，也有过相关经验。”廖伟回

忆，奥体中心体育馆建成后不久，为测试

场地方管理和应急能力，接到过一场青

少年冰球比赛的承办邀请，“其实在设计

的时候，考虑到要响应‘三亿人上冰雪’

的号召，就在地板下面铺设了相关的制

冰设备，让场馆拥有更多效能。”

据了解，将奥体中心体育馆从篮球

场变为冰场，需要一周左右。“篮球场地

的拆除、室内降温、管道制冰、安装界

墙、铺设基础冰、喷冰漆、画线……我们

制定了一整套的工序流程，之前举办的

比赛和活动，也积累了更多经验。”廖伟

说，“亚运会后，除了CBA等篮球赛事，

也会考虑承接冰上赛事和活动，场馆的

利用是一项持久的课题，我们也会不断

努力，争取通过亚运会，挖掘城市的体

育潜力。”目前，奥体中心体育馆这只钱

塘江畔的“蝴蝶”，正期待乘着杭州亚运

会的东风，振翅高飞。

特派记者 陆玮鑫（本报杭州今日电）

发红包 秀沪语
戴伟浚加盟申花好事多磨，从冬

窗到夏窗，申花终于盼来了当红国

脚。昨晚，申花特地在赛前为小戴举

行欢迎仪式，俱乐部董事长谷际庆为

他送上9号球衣。主教练吴金贵对

这名新援寄予厚望。“教练组和队员

们都非常高兴（戴伟浚加盟申花）。

战术上他能丰富我们的进攻套路和

进攻点；而且，整体上球队的平均年

龄又降低了，99、00年龄段队员都在

我们一个队里。”吴金贵说，“欢迎戴

伟浚到来。对他的发展来说，选择申

花俱乐部是正确的，申花一定会给他

一个好的平台。”

戴伟浚首先感谢申花俱乐部的

信任和支持，然后他告诉全场的“蓝

血人”，这里有全国最好的球迷，自己

一定会和队友们一同加油，为申花带

来更多胜利。

签约完成后，戴伟浚就开始跟随

申花训练。由于缺席前12轮联赛，训

练也不系统，他的竞技状态需要尽快

恢复，申花教练组为小戴制定了针对

性的训练计划。虽然刚刚到队，戴伟

浚迅速融入申花的集体。球队的微

信群里已经有他的头像，作为新人，

他按惯例发了红包。昨晚的欢迎仪

式上，戴伟浚还秀了一把刚学会的上

海话：“大家好，我是戴伟浚……上海

申花，加油！”他告诉队友和球迷，接

下来，自己会全力以赴踢好每一场比

赛，和兄弟们一同去赢得更多比赛。

艰难赢 好心态
此前，戴伟浚已经在上海体育场

看台感受过热烈气氛。但昨晚他是

第一次以申花队员的身份，感受自家

的主场，也是第一次从申花队员的角

度，见证队友如何拼下一场胜利。这

场球申花虽是1比0小胜，但过程并

不顺利，特别是下半场南通支云掌控

了局面，主队大门频频受到威胁，申

花最终能保住领先优势非常不易。

上半场，蒋圣龙头槌破门为申花

打破僵局。当时特谢拉罚出角球，前

点申花中卫高高跃起狮子甩头，皮球

应声入网。这是小蒋继上月底追平

河南队后再度为申花攻入关键进

球。赛后他透露，定位球破门是最近

演练的战术重点，目的是把定位球的

优势转化成进球，他说：“非常感谢吴

指导，这个球是对他的回报。”吴金贵

则称赞弟子进步很大，对球队起到非

常重要的作用，“两场进球拿了4分，

防守端也很稳健，上下半场他都在关

键的点上断球、解围”。

但蒋圣龙的破门并不能掩盖进

攻把握机会能力不足的问题。面对

南通支云，申花有过好几次扩大比

分的机会，光前锋马莱莱就两次直

面对方门将，但他要么打不进，要么

多此一举选择分球，贻误良机。吴

金贵承认，下半场对手凶狠反扑，如

果队员能早点将比分变为2比0、3

比0，后面就不会那么吃紧。下半

场，申花主帅不得不换上金洋洋改

打三中卫，并把几个换人名额都用

在防守位置上。

好在，申花保住了1比0的优

势。这是本赛季球队第七次以1比0

取胜。吴金贵说：“有人跟我讲，这样

赢得很实惠。3分是最重要的，更衣

室里大家心态也很好，最后我们比较

吃紧，但无论如何保住了胜利，对这

个结果我们很满意。”

联赛重启后，就是魔鬼赛程。一

个月里，联赛加足协杯，申花要踢8

场比赛，而且天气越来越热，对球员

是一大考验。好消息是，几名伤号都

在积极恢复，包括中场核心吴曦也从

骨折中恢复过来，将开始有球训练。

吴金贵说：“相信调整后，队员都做好

了准备。”

本报记者 金雷

钱塘江畔的“蝴蝶”
振翅欲飞

探访杭州亚运会篮球决赛场馆

上海去年筹集体彩公益金近十亿元

上视五星体育频道、央视CCTV5+今天19时30分将转播
中超上海海港客场与北京国安比赛实况。
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戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴戴

我在现场

扫
码
看
戴
伟

浚
亮
相
申
花
主
场

视
频

■

期
待
戴
伟
浚
为
申
花
带
来
更
多
胜
利

本
报
记
者

李
铭
珅

摄

■ 申花队员赛后向球迷致意 本报记者 李铭珅 摄

■ 杭州奥体中心体育
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